

令和3年

第7回新温泉町教育委員会会議議事録

(令和3年7月28日開催)

新温泉町教育委員会

## 令和3年第7回新温泉町教育委員会会議録

1 日 時 令和3年7月28日（水）午前9時55分～午後0時15分

2 場 所 新温泉町民センター 集会室

3 出席者 西村教育長

（委員）宮口教育長職務代理者 中村教育委員 山本教育委員 阪本教育委員

（事務局）中島子ども教育課長 谷淵生涯教育課長

吉田子ども教育課長補佐兼教育総務係長

4 会議録署名委員 宮口教育長職務代理者 中村教育委員

5 傍聴者 0人

6 議 事

日程第1 会期の決定

日程第2 会議録署名委員の指名

日程第3 前回会議録の承認

日程第4 教育長報告及び所管事務報告

日程第5 議案第17号 新温泉町文化財保存活用地域計画策定協議会委員の委嘱について

日程第6 協議事項1 学校園訪問（前半）を終えて

日程第7 次回新温泉町教育委員会日程について

\*\*\*\*\*

開会 午前9時55分

\*\*\*\*\*

○西村教育長 只今より令和3年第6回新温泉町教育委員会を始めさせていただきます。

本日は、教育委員4名全員の出席ということで、会議は成立しております。

毎日暑い日が続いていますが、小・中学校は夏休みに入りまして、今のところ子どもたちの事故等は聞いておりません。部活動や地区水泳、図書館の夏休みの行事など、いろんなところに子どもたちが元気に参加して過ごしてくれていると思っております。このまま事故がなく、子どもたちにとって本当に有意義な楽しい夏休みになってほしいと願っているところです。

本日も、教育委員の皆様の御意見をしっかりと聞きながら、新温泉町の教育に生かしていけるように取り組んでまいりたいと思いますので、本日も忌憚のないご意見をお

願いいたします。

それでは、日程第1の会期の決定についてです。本日の正午までの1日間としたいと思いますが、ご異議ございませんか。（「はい」の返事有り）異議なしということで進めさせていただきます。次に日程第2の会議録署名委員の指名ですが、宮口教育長職務代理者と中村委員に願いいたします。次に日程第3の前回会議録の承認を山本委員に願います。

○山本委員 簡潔に正確に整理されていたことを報告します。

○西村教育長 ありがとうございます。それでは、日程第4 教育長報告及び所管事務報告に進めさせていただきます。先ず私のほうから教育長報告をさせていただきます。（別紙「教育長報告」及び議事日程資料1ページを説明）

○西村教育長 以上で報告を終わります。何かございますでしょうか。山本委員、願います。

○山本委員 民生教育常任委員会の報告の中に照来小のプールのことがたくさん出ていたんですが、そのことをもう少し詳しく説明してください。

○西村教育長 中島課長。

○中島課長 照来小学校のプールは、現在地から少し下った旧小学校に隣接してありまして、昨年度まではそこを利用していたんですが、老朽化により、プールサイドが若干傾いていたり、水漏れがしたり、いろんな弊害がありまして、学校などと相談する中で今年度についてはリフレッシュパークを利用させていただくということで、当初予算の段階からバスの借り上げ料や夏休み中のプールの使用料を予算化しているというのが現状です。夏休みについては、12回分を町が費用負担して、保護者の管理下でリフレッシュパークに連れていってもらって水泳をしていただくということになります。

○西村教育長 山本委員。

○山本委員 浜坂北小は新築されましたが、他の小学校は結構古いように思います。今回そのような措置を取られたということですが、照来小のプールについては今後どんな見通しでしょうか。

○西村教育長 中島課長。

○中島課長 現存の照来小学校の体育館の横に、実は若干の敷地はございます。ただ、この地盤は非常に悪いと伺っていますので、学校に隣接してプールを設置することは難しいと考えています。現在あるプールを使用する場合、老朽化していますので大規模な改修が必要になりますし、プールの維持管理等についても、先生方の負担になっている

状況がございます。また、改修や新築になりますと、財政負担も考える必要が出てきますが、現段階ではまだ見通しが立っていないのが実態でございます。

○山本委員 ありがとうございます。

○西村教育長 中村委員。

○中村委員 今のプールの件で、夏休みのプールの利用が12回ということなんですが、送り迎えで困っている子どもはいないのでしょうか。小学校にプールがあればそのようなことはないと思うんですが、いかがでしょうか。

○西村教育長 吉田課長補佐。

○吉田課長補佐 12回の設定については、他の学校では夏休みの登校日までのプール開放ということで、2週間程度という状況があり、その数に合わせたということと、繁忙期であるお盆を除く週末が12日あるということでの設定です。他の小学校ですと土日は教職員がいないので閉まっているんですが、リフレッシュの場合は週末も開いているので、保護者の送迎は問題ないと理解しております。

○西村教育長 ほか、いかがでしょうか。よろしければここで10分間の休憩を取らせていただきます。

\*\*\*\*\*                      休憩    午前10時55分                      \*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*                      再開    午前11時05分                      \*\*\*\*\*

○西村教育長 再開します。こども教育課の所管事務報告をお願いします。

○中島課長 （議事日程資料2～4ページおよび当日配布資料を説明）

○西村教育長 こども教育課の所管事務報告について説明が終わりました。何かございましたらお願いいたします。山本委員、お願いします。

○山本委員 教職員のコロナワクチン接種について、優先接種の対象にいただき本当にありがとうございました。ただ、これは強制接種じゃないと思いますので、実際に新温泉町の教職員がどれぐらいの割合で希望されているのか、接種を受けた後に副反応が出て、休む必要が生じた場合のサービスの取扱いがどうなっているのか、その点をお聞きしたい。

○西村教育長 中島課長。

○中島課長 まず、接種率の件ですが、今日の段階では掌握できておりません。次回の教

育委員会でお伝えさせていただきたいと思います。

○西村教育長 吉田課長補佐。

○吉田課長補佐 副反応が出た場合、2つに分かれるんですが、風邪に似た症状が出た場合は特別休暇、接種した箇所の腫れがひどいなどの場合は職専免ということになります。ちなみにワクチン接種を平日に受ける場合は、職専免ということになります。

○西村教育長 他はどうでしょうか。よろしければ次に行かせていただきます。生涯教育課の所管事務報告をお願いします。

○谷渕課長 (議事日程資料 5～27ページおよび当日配布資料を説明)

○西村教育長 説明が終わりました。ご質問、ご意見等ございましたらお願いします。中村委員、お願いします。

○中村委員 15ページの事業評価について、特に図書館、図書室の2点で、利用増に向けていろんなことを目標として書かれてらっしゃるなど思いながら、そのニーズの把握や新たな利用者の増につながるPR、それで利用促進を図るとか、図書室ではPRをする必要があると書かれていて、意気込みを感じ期待させてもらっています。図書館を知ってもらう、本を手にとってもらう、そしてそこを居場所にしてもらうことが新たな課題であると捉えられておられますし、期待させていただきたいなど思いながら聞かせてもらいました。

○西村教育長 ありがとうございます。谷渕課長。

○谷渕課長 図書館につきましては、図書館を居場所の一つにさせていただくことができないかと考えております。浜坂北小の学校協働活動を今後始める予定にしていますが、会場については多目的集会施設をメインとしまして、以命亭や図書館などでも実施ができないかということで考えてはおります。

○西村教育長 子どもたちがそこに足を運んでもらうということですね。

○谷渕課長 そうですね。

○西村教育長 もらえるような試み。

○谷渕課長 いろんな方に足を運んでいただくということで、特に偉人マンガの作成をしているんですが、学校から図書館に来ていただくために、学校に希望を取りまして、希望される学校は町のマイクロを手配しまして送迎を行います。図書館では、2階に上がっていただくことが少ないので2階に上がっていただいたり、図書館の中を案内しまして、図書館を知ってもらうことと、加藤文太郎について知っていただくことを始めております。

- 西村教育長 中村委員、どうぞ。
- 中村委員 温泉地区も対象にということですか。送迎バスも。
- 西村教育長 谷渕課長。
- 谷渕課長 バスの送迎につきましては、全小・中学校に希望を取りました。ただ、温泉地域の学校は、教育課程の時間数の関係でしょうか、なかなか浜坂まで行くと、時間が取りにくいというところもあるのかなと思います。
- 西村教育長 中村委員。
- 中村委員 願わくば、町民センターの図書室を活用して、分館としてもしくはイベントを企画して出張していただければ、希望される方もおられると思います。検討をお願いします。
- 西村教育長 谷渕課長。
- 谷渕課長 町民センターの図書室につきましては、「すこやか〜に」で行っている放課後児童クラブが定期的に利用していただいております、本もたくさん借りていただいています。
- 西村教育長 では、そのほかございますか。山本委員。
- 山本委員 今の図書館の話もですが、折角良い取組をされていて、交通手段も準備されて、折角の良い機会ですので、社会見学の一環として、半日ぐらいかけてしっかりと学習機会を与えてあげれば良いと思うので、何度も啓発してあげてください。それから、子どもたちの手づくり工夫作品展ですが、これは夏休みの作品展ですよ。学校ごとにいろいろされていると思うんですが、そういうのとの兼ね合いは、どうなっているんですか。
- 西村教育長 吉田課長補佐。
- 吉田課長補佐 この事業の担当である温泉公民館に在籍していたことがありますので当時の対応をお話しします。夏休み明けに作品を学校に持ち寄って、先ずは学校で展示をして、その後、温泉公民館に持ち寄って、町民の方に見ていただくよう展示をするという流れでした。9月10日からってということからすると、恐らくそれまでは学校で展示をされているんじゃないかと思います。
- 西村教育長 いいでしょうか。ほか、どうでしょう。谷渕課長。
- 谷渕課長 マイクロバスの図書館の送迎につきましては、学校に希望を取るのが少し遅くなったので、その関係で学校のほうも調整が取りにくかったということもあったかと思います。もう少し早めに計画するように、今後気をつけたいと思います。

○西村教育長 山本委員。

○山本委員 とっても良い企画だと思いますので、ぜひこれからも進めてください。

○西村教育長 ほか、よろしいでしょうか。よろしければ次に行かせていただきます。日程第5 議案第17号 新温泉町文化財保存活用地域計画策定協議会委員の委嘱について説明をお願いします。

○谷淵課長 (議事日程資料 28～30ページを説明)

○西村教育長 説明が終わりました。ご質問、ご意見をお願いいたします。無いようですので、ただいまの提案についてお諮りいたします。承認していただくということによろしいでしょうか。(「はい」と呼ぶ者あり)承認いただきました。ありがとうございます。それでは次に行かせていただきます。日程第6 協議事項1 学校園訪問(前半)を終えて について 先ずは私から本日配布させていただいた資料の説明をさせていただきます。(当日配布資料を説明)教育委員の皆様の学校訪問を終えられての感想等をお聞かせいただき、それを踏まえてまとめたいと思っておりますので、ご意見等いただけたらなと思っております。宮口職務代理者。

○宮口教育長職務代理者 学校によっては、算数が多かったように思います。確かに算数の授業は答えがはっきりしていますので一番やりやすいが、学校訪問ではいろんな教科の取組を見たいと思うので、来年以降、そういう方向になればありがたいと思います。あと、校舎内の環境ですが、すごく丁寧に、子どもの顔が見えるような展示をされている学校がありました。そういうところはどんどん教育委員会が称賛して、学校をどんどん盛り上げていただきたいし、良い取組はほかの学校にも広げていただければありがたいと思います。

○西村教育長 ありがとうございます。中村委員、お願いします。

○中村委員 何点か申し上げます。1点目は、コミュニティ・スクールのことで、2校ともすごく積極的に、前向きに進めたいという姿勢がとっても感じられたと思います。その中で、地域のメンバーの方との関係性をこつこつと積み上げられているな、意見交換がされているなということで、開かれた学校になっていっているなと感じさせてもらいました。これは、コミュニティ・スクールだからそうなれるのではなくて、学校として地域とともにという姿勢を全校に持っていただいて、どんどん地域の声を取り入れる、学校の情報を発信するということを進めていただければいいんだろうなということも強く感じさせてもらいました。授業では、私、2校で1校時全部、初めから最後まで参加させてもらいました。両方の先生とも工夫されて良い授業をされていました。特に、学

校でもお話しさせてもらったんですが、照小ではタブレットをフルに活用されて、児童10人の声をすごくよく聞かれていて、1人目を対応されて、それが終わったらすぐに次の児童の対応をされていました。タブレットを使い始めてまだ早い段階なんで、不安に思っている子ども、分からない子どももいると思うんですが、そういう子どもにきめ細やかに対応することは、子どもも安心なんだろうなと感じさせてもらいました。もちろん、3グループに分かれていたんで、子ども同士が助け合う体制もできていて、一人ひとり大事にされている教室なんだなと感じさせてもらい、すごく勉強になりました。それと、スクールアシスタントの方々について、インクルーシブ教育がいられていますが、支援の必要な子どもが困らないように、寄り添うという目的が大きいと思うんですが、どの学校にも複数人配置されて、寄り添っておられていいなと思いました。その中で、スクールアシスタントがどういう立場で学校に配置されているのかが気になりました。ある学校で「その日の教科を精査して、スクールアシスタントの配置を振り分ける作業が大変」というお話があったと思うんですが、それも大事なことだと思いつつ、スクールアシスタントが支援の必要な子どもたちとの信頼関係をどのように積み上げられているのかということと、その信頼関係により、支援の必要な子どもたちが学習を楽しく感じたり学校が面白くなったりすることと関係してくるのではないかと思いましたし、関係してほしいと思いました。そうすると、スクールアシスタントの方々も輝いてこられるし、存在意義が増すと思いますので、ぜひそのことを深めていただければうれしいなと思いました。最後に、校長先生によって、何でもオープンに話して、何でも聞いてくださいという学校もあった一方で、聞きたいんだけど聞いたらどうなのかなって思う学校もあって、そういう雰囲気は保護者、地域との関係にもつながっているのではないかと思いますし、あわせて教頭先生との連携についても同様に感じたところが今回ありました。

○西村教育長 ありがとうございます。すみません、閉会予定の時間になりましたが、延長させていただきたいと思います。午後0時20分までということでよろしいでしょうか。（委員全員了承）ありがとうございます。それでは、阪本委員、お願いします。

○阪本委員 タブレットを利用している授業で、フリーズしてしまって完全に授業ができなくなったことがありました。そのとき、先生1人が対応されていたんで学びが完全に止まっていました。先生1人に全部任せてしまうのは大分無理があると思います。授業を止めないために、トラブルがあったときにすぐ対応できる人が学校の中にいるという状況を考えてもらいたいと思いました。

○西村教育長 ありがとうございます。山本委員、お願いします。

○山本委員 参加させていただいた学校で一番感じたのは、どの学校も校長先生、教頭先生を中心に一生懸命頑張っておられて、良い教育をやろうっていうことをみんなが共有して取り組んでおられるということです。教育委員会の訪問に合わせて環境もきちっとされているし、ある程度の緊張感を持って当日は臨んでいるなということがよく伝わってきました。当日いただいた資料に各授業のめあてが記載されていましたが、これの捉え方が、各校、各人まちまちで、このめあてを見て教室に入るんですが、これが本時の狙いとして書いている教室もあれば、全く別の文言を書いている教室があったり、ここに書いてあることが子どもの活動なのか、活動のめあてなのか、それとも本時の学習の狙いなのか、混在しているということがあって、この形式、書き方についてはもう一度精査する必要があると感じました。先ほどもありましたが、各校に多くのSAや補助員の方がおられて、これだけ恵まれている市町は新温泉町が一番じゃないかなと思うほどたくさんの配置があるんですけど、先ほどのタブレットがフリーズして授業にならない場面とか、担任だけが動くのではなく、例えば、SAの先生もそういった技術を習得していたら、一緒になって困っている子どものところに行って、ちょっと操作してあげるといったこともできると思うので、ICTはこれからどんどん活用して、教員は研修をしっかり積んでいかれるんでしょうけども、同じように子どもに接しているSAや補助員の方についても、そういった研修をさらに進めていかれたらいいのではないかと思います。SAの方の中には、じっと立っておられるとか、1か所にじっとしておられるとか、動きが気になる方もいるので、配置の成果について精査していただきたいと思いました。ICTについて、始まったばかりでまだこれからだとは思いますが、中学校でも小学校でもICTを活用して授業を変えていこうという気概が感じられて、教育もこれからはICTが中心になって、子どもたちの学びがどんどん深まっていくんだろうなと感じさせてもらって、良い訪問になりました。その中で、町内でもすごく堪能な先生がおられます。県下でこの4月からICTの伝道師みたいな役割を担う教員が任命されていて、美方郡では兔塚で1人が任命されていると聞きました。どういった経緯で任命されたかはわかりませんが、町内にいる非常に堪能な先生を町から推薦して、県に任命していただき、その方を中心に取り組んでいけばいいのではと思いました。それだけの能力がある先生がおられると思いますので。最後に指導主事の先生方についてですが、どの方も、それぞれが担当している不登校だとか、授業づくりだとか、ICTだとか、それぞれすごく力を持っている方ばかりで、能力をフルに生かして良い指導をされている

など感心したことが何遍もありましたので、すごくいい指導主事の先生方をこれからの新温泉町の教育にもっともっと活用してあげてください。

- 西村教育長 今、教育委員の皆様からいただいたご意見、ご指摘等を踏まえまして、改めて整理させていただきます。学校園訪問については以上とし、その他に移ります。次回新温泉町教育委員会日程について事務局よりお願いします。
- 吉田課長補佐 次回は8月18日(水)午前9時45分から浜坂地域でお願いしたいと思います。会場は会議のご案内に合わせてお知らせさせていただきます
- 西村教育長 ご予定はいかがでしょうか。(委員全員了解) それでは次回は8月18日(水)午前9時45分から浜坂地域でお願いします。その他何かありますか。無ければ、閉会のあいさつを宮口教育長職務代理者にお願いします。
- 宮口教育長職務代理者 大変長時間にわたって御苦労さまでした。議案そのものは2つということですが、中身の濃い内容でありました。暑い時期でもありますし、健康には十分留意いただきたいと思います。8月には総合教育会議も予定されていますので、みんなのご協力をお願いいたします。本当に今日はありがとうございました。

\*\*\*\*\*

閉会 午後0時15分

\*\*\*\*\*